





July 2024 ISSUE #4 (日本版)

皆様、

ルクセンブルク経済のニュースレター「Crossroads(クロスロード)」日本版の 2024 年 7 月号をお届けします。

6月24日から、ルクセンブルクで開催された貿易投資事務所(LTIO)ディレクター会議に参加してきました。これまで2年に一度開催されてきた同会議には、世界9か所にあるルクセンブルク貿易投資事務所の代表者が集まり、ルクセンブルク政府や商業会議所、研究機関など、ルクセンブルクの経済プロモーションに携わる関係者と交流し、ルクセンブルクの経済政策の最新情報を得ると同時に、各LTIOの置かれた状況や要望を伝えることができる貴重な機会です。毎回必ずギョーム皇太子殿下や担当閣僚が参加し、各国の経済プロモーション状況に耳を傾ける機会が設けられることから、ルクセンブルク政府がこの会議を重視していることが分かります。LTIOネットワークは、昨年11月に発足したルクセンブルク新政権下で、これまでの経済省から外

務・対外通商省へ所属が移行し、外務・対外通商省に新たに設けられた対外通商・投資局の傘下に入りました。同局の局長に就任したのは、前駐日大使のピエール・フェリング氏で、日本の状況をよく知る局長の存在は東京の当事務所にとって非常に心強いものです。6月10日の週のギョーム皇太子殿下率いる経済使節団の来日直後であったこと、また来年の大阪万博にルクセンブルクがパビリオンを出展することから、日本との経済交流への意欲と期待を各方面から感じました。大阪万博開催期間中に、複数の企業使節団の来日が見込まれるほか、研究機関や観光業界なども日本でのプロモーションに意欲的でした。

ルクセンブルクではこの数年間で市内に新たな商業施設が複数オープンしたり、新しいカフェやショップなどが出現したり、歩きながら色々見て回りました。欧州は私が 2022 年に訪れた時より更にインフレが進んだ印象で、出張中の為替レートが 1 ユーロ 170 円強だったこともあり、日本との価格差に衝撃を受けることもしばしばでした。そんな中、公共交通機関が無料なのはとてもありがたく感じます。トラム、電車、バスを組み合わせれば、多少時間はかかりるものの、どこへでも無料で移動できます。今回、LTIO ディレクターが大公殿下の居城であるコルマール・ベルク城のガーデンパーティーに招かれるという栄誉を頂きましたが、海外駐在中で車のないディレクター数名と一緒に、同城まで公共交通機関で移動してみました。他のゲストが皆、車で来場している中、正装して電車と徒歩でやってきたのは我々くらいで、パーティーで会った知人らに大いに自慢できました。パーティーでは、日本に縁の深いオロリッシュ枢機卿と再会し旧交を温めました。今年9月に教皇フランシスコがルクセンブルクを公式訪問することが決まっており、同事業のご成功を願っております。

これまで ICT SPRING として 2010 年から続いてきたルクセンブルクのテックイベントが、今年からリニューアルされ、『Nexux2050』として新スタートを切りました。ルクセンブルク経済省は、LTIO の推薦するスタートアップに無料ブースやピッチ機会、さらにルクセンブルクスタートアップエコシステムの視察ツアーなどを継続して提供し、日本から 5 社が参加しました。また、同イベント内で行われた Fit4Start アクセラレーションプログラムの卒業式では、日本の素材ベンチャー、Thermalytica がステージでプレゼンテーションを行い、他の企業とともにプログラムの修了を祝いました。

ルクセンブルクには、欧州唯一の宇宙資源に特化した研究機関、欧州宇宙資源イノベーションセンター (ESRIC)がありますが、同センターの企業支援部門の担当者らが7月開催の SPACETIDE に来日・登壇した機会に、日本の宇宙企業向けに企業支援プログラムのプレゼンテーションを行いました。宇宙資源というニッチな分野ではありますが、要素技術を研究する日本企業への期待は高く、将来彼らのプログラムに是非日本企業にも参加してほしいと訴えました。

ルクセンブルク貿易投資事務所

エグゼクティブ・ディレクター

松野 百合子

FROM TOKYO

東京から



今年から開始の新テックイベント『NEXUS2050』 参加報告

今年から始動した国内最大級のテックイベント 『Nexus2050』(6/26-27)が開催され、ルクセンブルク 経済省により選出された日本のスタートアップ企業 5 社が政府招待ブースに出展しました。

Read more



ESRIC(欧州宇宙資源イノベーションセンター) 来日に伴い、都内にて開催されたイベントへ登 壇しました。

7月8日週に、ルクセンブルクの欧州宇宙資源イノベーションセンター(ESRIC)のスタートアップ支援プログラムリード、Lari CUJKO 氏と、政府系のディープテック企業向けインキュベーション Technoport でイノベーション&ビジネス開発トップを務める Olivier ZEPHIR 氏が来日しました。来日中はカンファレンスの他、複数のイベントに登壇した。

Read more



政府アクセラレーションプログラム「FIT 4 START」第15回募集開始! 最大 €150,000 の助成で欧州展開を後押しします。

政府アクセラレーションプログラム「Fit 4 Start」第 15回募集開始!最大€150,000 の助成で欧州展開を 後押しします。

Read more



ルクセンブルク大使館にてベルギー・ルクセン ブルグ市場評議会年次総会を開催

6月25日、ベルギー・ルクセンブルク市場評議会 (BLMC)の年次総会がルクセンブルク大使館にて開催 され、総会疑似終了後に2025大阪万博ルクセンブルク館長およびゲベルス臨時代理大使が講演を実施しました。

Read more



ルクセンブルクの 3D スキャナー企業: ARTEC 3D 社 顧客向け新製品内覧会を大使館にて開催

Artec 3 D 社は 3 D スキャナーの開発・製造を行うルクセンブルク企業で、経済ミッションへの参加を目的に幹部が来日し、東京のルクセンブルク大使館にて一部顧客向け新製品の内覧会を行いました。

Read more

ルクセンブルクから



"EFFICIENT SUPPORT, IMPRESSIVE OPEN-MINDEDNESS"

日本のディープテックスタートアップ企業である株式会社 Thermalytica が、彼らの革新的な断熱技術をルクセンブルクから欧州市場へ展開する計画について語った。

Japanese deeptech startup Thermalytica speaks about launching its innovative insulation technology from Luxembourg for European market expansion.





BUILDING BRIDGES FOR STARTUP MARKET EXPANSION

茨城県つくば市とルクセンブルクのイノベーション促進機関: Luxinnovation の提携は、両国のスタートアップ企業が欧州およびアジアの市場へ参入する道を開くものだ。

A partnership between Tsukuba City in Japan and Luxembourg paves the way for startups from the two countries to penetrate the European and Asian markets.

✓Read more(英語)



EXPLORING EUROPEAN BUSINESS EXPANSION AT NEXUS 2050

ルクセンブルク国内最大級のテックイベント「Nexus 2050」に、数多くの国際的で革新的企業が参加し、ルクセンブルクを通じた欧州でのさらなる事業拡大の機会を見出した。

Numerous international innovative companies attended tech event Nexus 2050 to discover opportunities for further European business expansion through Luxembourg.





LUXEMBOURG ONE OF THE WORLD'S 20 TOP FINANCIAL CENTRES

According to the Global Financial Centres Index, Luxembourg's financial centre performs particularly well in human capital and infrastructure.

PRead more(英語)



Luxembourg Trade and Investment

Office - Tokyo

c/o Embassy of Luxembourg

8-9, Yonbancho, Chiyoda-ku Tokyo 102-

0081

T.03 3265 9621 (ext. 2) | F. 03 3265

9624

Mail. tiotokyo@mae.etat.lu

Web. www.investinluxembourg.jp

<u>NEWS</u>

EVENTS

PUBLICATIONS

PRESS

CONTACT

ルクセンブルク経済省東京貿易投資事務所は、欧州市場への入り口としてルクセンブルクへの進出と事業展開の支援をしています。また、ルクセンブルク企業の日本進出も支援しており、 日本とルクセンブルクの貿易を促進しています。 ご質問等いつでも気軽にご連絡ください。

Supported by



EUROPEAN UNION

European Regional Development Fund

©2018 Luxinnovation

※メール配信解除を希望される方は、お手数ですがメールにてお知らせください : tiotokyo@mae.etat.lu